
Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
 
    

 

Dimanche 27 novembre 2022    1er dimanche de l’Avent - Année A 
 

« Veillez pour être prêts »  
 

 
 

Évangile du jour Matthieu (Mt 24, 37-44) 
 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Comme il en fut aux jours de Noé, ainsi en sera-t-il 
lors de la venue du Fils de l’homme. En ces jours-là, avant le déluge, on mangeait et on buvait, on 
prenait femme et on prenait mari, jusqu’au jour où Noé entra dans l’arche ; les gens ne se sont 
doutés de rien, jusqu’à ce que survienne le déluge qui les a tous engloutis : telle sera aussi la 
venue du Fils de l’homme. Alors deux hommes seront aux champs : l’un sera pris, l’autre laissé. 
Deux femmes seront au moulin en train de moudre : l’une sera prise, l’autre laissée. Veillez donc, 
car vous ne savez pas quel jour votre Seigneur vient. Comprenez-le bien : si le maître de maison 
avait su à quelle heure de la nuit le voleur viendrait, il aurait veillé et n’aurait pas laissé percer le 
mur de sa maison. Tenez-vous donc prêts, vous aussi : c’est à l’heure où vous n’y penserez pas 
que le Fils de l’homme viendra. » - Acclamons la Parole de Dieu. 

 
 

Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)  
 

L’Avent (l’avènement) du Christ, nous met en marche vers Noël. L’Avent c’est le début d’une 
nouvelle année liturgique qui présente l’ensemble des enseignements chrétiens entre les fêtes de 
Noël, Pâques et la Pentecôte. L’Avent est bien associé à Noël mais les trois premiers dimanches, 
jusqu’au 17 décembre, vont nous orienter vers l’attente du second avènement du Christ qui 
conclura l’histoire du monde et de l‘humanité. 
 
L’attente qui nous prépare à Noël est bien plus que les préparatifs de la fête. Il s’agit d’accueillir le 
Sauveur du Monde, le Fils de Dieu, Jésus, qui prend la condition humaine. C’est le mystère de 
l’incarnation. L’évocation de la crèche nous permet de comprendre combien d’amour a manifesté 

le Seigneur pour sauver l’humanité. L’Avent nous invite à créer en nous des conditions dignes 
pour accueillir le don du salut.  
 
L’Avent est temps d’attente, temps de l’espérance, temps de la patience de Dieu, temps de la 
promesse qui va se réaliser : un Sauveur va nous être donné. Il faut se mettre en chemin sachant 
que le salut du monde dépend du Jésus Sauveur. 
 
Le Sauveur vient tout le temps, pas seulement à Noël. Il vient sans cesse à notre rencontre. 
Sachons nous mettre à son écoute : veillons ! Se préparer à Noël, en quoi cela consiste-t-il ? Le 
Seigneur nous enseigne ses chemins. Isaïe nous fait espérer un monde de paix où les épées 
serviront à forger des socs de charrue, à travailler la terre plutôt qu’à tuer ses frères. Il faut s’armer 
pour le combat de la justice. Jamais nation contre nation ne lèvera l’épée ; ils n’apprendront plus 
la guerre (Isaïe 2,1-5). Revêtez-vous du Seigneur Jésus Christ (Rom13,11-14). Comme Noé, 
soyez vigilants et attentifs, restez éveillés. Soyez prêts à prendre de bonnes décisions, pour un 
nouveau départ. Le Seigneur vient, Il est là. 
 
Le prophète Isaïe nous annonce qu’un jour viendra où toutes les nations se tourneront vers 
Jérusalem. Cette ville deviendra le signe du salut universel. La paix aura remplacé la guerre. 
Toutes les nations viendront célébrer la paix et le bonheur.  
 



 
 
St Paul nous invite tous à intensifier la vie chrétienne. Il recommande à tous une vigilance active 
pour se préparer à rencontrer le Seigneur car “le salut est plus près de nous qu’à l’époque où 
nous sommes devenus croyants. La nuit sera bientôt finie. Le jour est tout proche.”  
 
En attendant, nous sommes invités à nous revêtir du Christ Jésus et à nous tenir prêts en 
permanence. Nous ne devons pas nous endormir au volant de notre voiture. Ne prenons pas le 
risque de nous endormir au volant de la conduite de notre vie. “Tenez-vous prêts”. Ne vous laissez 
pas distraire. Ne laissez pas passer votre chance.  
 
Veiller, c’est agir sur tout ce qui doit changer dans notre vie; c’est renoncer aux comportements 
qui nous détournent de Dieu et des autres. Mais le plus important, c’est de revêtir le Christ et nous 
laisser habiter par son amour. Il veut que nous soyons avec lui pour le rejoindre dans son éternité. 
 
 

Que la fête de St André nous donne, comme lui, la joie d’annoncer : 
 

 nous avons trouvé (vu) le Messie. Venez et voyez. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


